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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Diputados electos de Morena en Michoacán, sin reunirse a 30 días de asumir 
funciones 
A 30 días de asumir funciones en la LXXVI Legislatura del Congreso del Estado de 
Michoacán, los diputados electos de Morena no se han reunido ni para analizar lo que será 
su agenda legislativa, lo que a juicio de Juan Carlos Barragán Vélez obedece a la falta de 
liderazgo para convocarlos. El diputado guinda, que repetirá en el cargo en la próxima 
Legislatura local, apunta que es el dirigente de su partido, Juan Pablo Celis Silva, quien 
debería convocar a la reunión, pero todavía no lo ha hecho. “No nos hemos reunido, él es 
el presidente del partido y también es diputado electo, lo importante sería saber en qué 
condiciones va a actuar, si como diputado electo -porque entonces somos pares- o como 
presidente del partido, y en ese último caso sería él quien nos debería convocar porque 

estamos a 30 días de rendir protesta”. 
 
Comunicados: 
 
La reforma a la Ley del ISSSTE es un acto de justicia social con las maestras y 
maestros: JC Barragán 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
"Alito" Moreno, con toda la capacidad para seguir dirigiendo al PRI: Guillermina Ríos 
La diputada local Guillermina Ríos Torres consideró que Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas 
cuenta con las capacidades y experiencia para mantenerse al frente de la dirigencia 
nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Es de recordar que el pasado 
domingo 11 de agosto "Alito" Moreno ganó con el 95% de los votos la contienda interna 
para renovación de la dirigencia nacional priísta.  
 
Visita de AMLO, para despedirse de los michoacanos: JC Barragán 
El diputado de Morena por el Distrito XVI Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez, afirmó que 
la visita de Andrés Manuel López Obrador de mañana a Morelia será para que todo el 
pueblo michoacano le agradezca por el fin de su mandato. «Para nosotros es importante 
que venga el presidente para despedirse de los michoacanos, en el escenario que sea 
nosotros reconocemos la labor que ha venido haciendo», dijo. 
 
Partido Verde Morelia brinda apoyo a ciudadanos afectados por las lluvias 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) brinda apoyo a las y los morelianos que se 
han visto afectados por las lluvias registradas en recientes fechas, con la dispersión de 
material de limpieza y actividades de bacheo. En una muestra del compromiso con la 
ciudadanía, el dirigente del Partido Verde en Morelia, Christian Jaramillo Ramírez, dio 
respuesta al llamado de apoyo de habitantes de colonias como Prados verdes, Gertrudis 
Sánchez y Torreón Nuevo, por mencionar algunas. 
 
Va Celeste Ascencio por ley contra simulación de acciones afirmativas 

https://congresomich.gob.mx/
https://congresomich.gob.mx/
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Al rendir su tercer Informe  como diputada federal, Celeste Ascencio dijo que si bien se 
logró avanzar en iniciativas que protegen los derechos de la población LGBTIQ+, aún falta 
legislar en materia de sanciones severas contra quien vulnere el espíritu de las acciones 
afirmativas en el sistema electoral mexicano. “No vamos a permitir más simulación, y mucho 
menos la doble simulación como ocurrió en Michoacán en las pasadas elecciones, donde 
hubo hombres que se hicieron pasar por mujeres y por otra parte simularon ser mujeres 
lesbianas o mujeres trans”, condenó la también Senadora electa, conocida por declarar 
abiertamente en campaña ser una candidata lesbiana.  
 
Nahuatzen: adelanta grupo de Irepan que impugnará convocatoria de IEM 
Comuneros de Nahuatzen encabezados por María Guadalupe Irepan Jiménez impugnarán 
cualquier convocatoria que emita el Instituto electoral de Michoacán (IEM), para la elección 
de los integrantes del Consejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen (CCIN), que no se 
apegue a las disposiciones establecidas en la sentencia del tribunal electoral de Michoacán 
que ordenó que dicho documento se emitiera por unanimidad y consenso no por mayoría 
como sucedió el pasado lunes.  En entrevista con Quadratín, la líder social consideró un 
error de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos Originarios, del IEM, haber 
continuado la reunión únicamente con los dos grupos que se quedaron en la mesa cuando 
el encabezado por Irepan se retiró al manifestar desacuerdos con el contenido de la 
convocatoria. 
 
Con constancia de mayoría a Sheinbaum, se consuma la victoria del pueblo: Juan 
Pablo Celis 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, celebró la consumación del 
triunfo del pueblo en el pasado proceso electoral del 2 de junio, ya que Claudia Sheinbaum 
recibió la constancia de mayoría que la acredita como presidenta electa de México. Celis 
Silva subrayó el orgullo que siente el partido al tener a Claudia Sheinbaum Pardo, una 
militante y fundadora de Morena, como la primera presidenta de México.  
 
“Lamentamos la pérdida del registro nacional, pero tenemos que prepararnos para la 
nueva etapa”, remarca Octavio Ocampo 
Una vez que se oficializó la pérdida del registro como partido nacional al Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), tras 35 años de existencia, Octavio Ocampo Córdova, 
dirigente de este partido en Michoacán dijo lamentar la determinación que tomó los 
tribunales al respecto, y que ahora, en medio de este momento crítico, es el momento de 
reinventar a esta fuerza política desde lo local. Michoacán es uno de los 13 estados de la 
república donde el partido del sol azteca continuará como partido político, pero ya con 
carácter local, y en el caso particular de ésta entidad se enfilará al próximo proceso que se 
vivirá en el 2027, donde se renovará a la gubernatura.  
 
"Maquiavélica", la sobrerrepresentación de Morena en la Cámara federal: MC 
Michoacán 
Como “maquiavélico” e inconstitucional, calificó el dirigente estatal de Movimiento 
Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, la sobrerrepresentación de diputados federales de 
Morena y sus aliados en la Cámara Alta por la “trampa” que se está llevando a cabo desde 
la Secretaría de Gobernación para restar legisladores del partido naranja. En rueda de 
prensa semanal, el presidente del partido Movimiento Ciudadano hizo el llamado a los 
consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) a que no se dejen presionar por el gobierno 
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federal por el cálculo que se hizo desde la Secretaría de Gobernación en el sentido de que a 
Morena, PT y PVEM les corresponde un total de 376 diputados federales. 
 
PRD Michoacán se atribuye llegada de Sheinbaum como presidenta 
Después de postular a la presidencia de la República a Xóchitl Gálvez, el PRD se regocija 
con la llegada de la morenista Claudia Sheinbaum Pardo como la primera presidenta electa 
de la República, asumiendo que, por la lucha del Sol Azteca durante 35 años, los espacios 
políticos se abrieron para las mujeres. “El acceso a los espacios de poder, como la llegada 
de la Presidenta electa tiene su antecedente en nuestro partido, porque fue el primer 
instituto político que enarboló y asumió como suya la igualdad plena, fue impulsor de 
políticas públicas que permitieran la igualdad de derechos en la sociedad” se destaca en 
un comunicado emitido por la dirigencia estatal en Michoacán.  
 
No descarta Carolina Rangel asumir la Delegación del Bienestar en Michoacán 
Carolina Rangel Gracida, ex funcionaria y ex candidata no descartó la posibilidad de 
encabezar la Delegación del Bienestar federal en Michoacán, decisión que dijo dependerá 
de la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo y de Carlos Torres Rosas, coordinador 
de los programas del bienestar. Si bien la morenista insistió en que está a la disposición de 
asumir el cargo que se le indiquen, no descartó la Delegación del Bienestar en Michoacán, 
toda vez que destacó su experiencia acumulada en temas de programas sociales desde 
el nivel federal, regional y estatal.  
 
Alcaldes electos de MC, aún pendientes de reunión con Ramírez Bedolla 
Las y los alcaldes electos de Movimiento Ciudadano (MC) aún no han tenido una reunión 
con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, así lo informó el dirigente 
estatal, Antonio Carreño Sosa. En rueda de prensa, el líder partidista aseguró que desde 
su posición se insistirá a la oficina del gobernador y del secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña, en el sentido de mantener una buena relación con la administración estatal y 
siendo también una oposición responsable. 
 
Violó edil de Chucándiro derechos electorales de regidor: Teemich 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) determinó que el presidente 
municipal de Chucándiro, Iván Guadalupe López Colín, vulneró los derechos político-
electorales de un regidor, al no responder a una solicitud de información relevante para el 
ejercicio de su cargo. En sesión pública, celebrada la tarde de este jueves, el Pleno dio 
trámite al Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano 
(TEEM-JDC-175/2024), cuyo estudio estuvo a cargo del magistrado Salvador Alejandro 
Pérez Contreras. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Michoacán recibe premio por proyecto digital 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración, obtuvo 
el Premio Inteligencia Artificial (IA) en Gobierno, por su proyecto Axobot, distinción 
respaldada por el Instituto Federal de Telecomunicaciones y la Asociación Latinoamericana 
de Internet. Así lo dio a conocer el tesorero estatal, Luis Navarro García, quien explicó que 
Gobierno Digital es eje transversal de la gestión que encabeza el gobernador Alfredo 
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Ramírez Bedolla, motivo por el que diariamente se aplican y suman esfuerzos desde la 
dependencia citada con la intención de legar a la sociedad sistemas y plataformas que 
agilicen pagos y trámites oficiales con una respuesta segura e inmediata que, además, 
garantizará la transparencia de los recursos públicos. 
 
Bedolla acompaña a Sheinbaum a entrega de constancia como presidenta electa 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla acompañó a la presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, a su entrega de constancia de mayoría por parte del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, con la que se acredita su triunfo en la jornada electoral 
del 2 de junio. Claudia Sheinbaum asumirá el cargo de jefa del Ejecutivo el 1 de octubre de 
2024, y su mandato se extenderá hasta el 30 de septiembre de 2030. 
 
Con metrobús se proyecta recorrer Morelia en 33 minutos de poniente a oriente: 
Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso a la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo, la construcción de un metrobús para la ciudad de Morelia, que recorrería en 33 
minutos 28 kilómetros desde Villas del Pedral hasta Ciudad Salud. El mandatario informó 
que el proyecto atendería la demanda de transporte para más de 130 mil personas al día y 
que para ello se requeriría una inversión de 2 mil 295 millones de pesos.  
 
Proyecta Michoacán nuevo polo de desarrollo del país 
La conectividad efectiva en logística entre los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas se 
proyecta que detone un nuevo polo de desarrollo económico y comercial para México en la 
región Pacífico, sumando nueva infraestructura en el puerto michoacano, así es la 
propuesta planteada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum Pardo. De acuerdo con un comunicado de prensa, el proyecto 
impactaría de manera positiva a la economía de todo el país con un mayor énfasis a los 
estados de Colima, Guerrero, Jalisco y Michoacán, este último encabezando como centro 
neurálgico ante su conexión con los mercados T-MEC y APEC.  
 
Reparación de pirámides de Ihuatzio tomaría más de un año: INAH 
Luego del derrumbe que se registró en la zona arqueológica de Ihuatzio el pasado 7 de 
agosto, autoridades al interior del Instituto Nacional de Antropología e Historia de 
Michoacán (INAH) informaron que, aunque no se tiene una fecha exacta, la restauración 
podría tomar poco más de un año. En entrevista, la arqueóloga Eugenia Fernández 
Villanueva Medina, profesora e investigadora del centro del INAH Michoacán, indicó que el 
mantenimiento inadecuado, así como las condiciones climatológicas actuales, fueron las 
causantes del derrumbe de las pirámides. 
 
Ejidatarios denuncian contaminación y saqueo del Lago de Zirahuén por cultivos, 
artesanías y turismo 
A pesar de que la atención mediática y gubernamental se ha concentrado en la sequía del 
Lago de Pátzcuaro, ejidatarios y comuneros han denunciado que una situación similar 
ocurre con el Lago de Zirahuén, donde calculan que alrededor del 30% del agua ha sido 
extraída por pipas irregulares para regar los cultivos de aguacate y de berries. Durante el 
conversatorio realizado organizado por el Colegio de Michoacán, Juan José Alcaráz Padilla, 
comisariado de la Comunidad Indígena de Zirahuén, reveló que la principal problemática 
alrededor del lago no es la contaminación, sino las extracciones del agua por parte de la 
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industria aguacatera y el cultivo de los llamados frutos rojos, tales como arándano, 
zarzamora, frambuesa y fresa.  
 
Invita Tiríndaro a su Festival del Globo de Cantoya 
Los próximos 24 y 25 de agosto, la comunidad de Tiríndaro, perteneciente al municipio de 
Zacapu celebrará su Festival del Globo de Cantoya, el cual contará con participación 
internacional. Fernando González Olivares, parte del comité organizador, detalló contará 
con la participación del país invitado Brasil y de las cocineras tradicionales del estado 
quienes ofrecerán platillos típicos como el huchepo, buñuelos, corundas, por mencionar 
algunos.  
 
Instalan bloqueo en Camelinas para exigir la liberación del activista Higinio Bustos, 
acusado de homicidio 
Integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), instalan este jueves un 
bloqueo en avenida Camelinas frente al poder Judicial de la Federación para exigir la 
liberación del activista Higinio Bustos Navarro, condenado a 20 años de prisión por el delito 
de homicidio. Higinio Bustos Navarro fue acusado por el delito de homicidio calificado en el 
año de 2008 y aprehendido desde 2011.  
 
FIMAC apoya a artesanos michoacanos para que no sean víctimas de plagio por 
diseñadores internacionales 
El Festival Internacional Moda, Arte y Cultura (FIMAC), se realizará del 5 al 7 de septiembre 
en Morelia y Pátzcuaro, donde se tendrá presencia de diseñadores de talla mundial que 
harán colaboraciones con maestros artesanos del cobre, barro y fibras vegetales de 
Michoacán, por lo que para la organización es un compromiso ayudar a los artífices en 
temas de registro de marca y derechos de autor para evitar plagio o apropiación de sus 
obras por parte de las grandes marcas, explicó en conferencia de prensa, Alberto Rega, 
director creativo y productor del evento. 
 
Teleférico no afecta cauces de ríos superficiales ni subterráneos, señala Conagua 
De acuerdo con revisiones preliminares llevadas a cabo por la Dirección Local de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el estado de Michoacán, la ubicación y 
colocación de torres y estaciones instaladas para el teleférico de Uruapan, no afectan los 
cauces de ríos superficiales o subterráneos en la zona. Jesús Camacho Pérez, director 
local de Conagua, explicó que se trabaja de manera coordinada con la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum) y cuando se detecta la cercanía de infraestructura 
a cualquier cauce federal, se llevan a cabo recorridos de supervisión con personal a cargo 
de la obra.  
 
Transportistas piden diálogo sobre el Metrobús; “no nos opondremos, pero que nos 
contemplen” 
El transportista expresó que ninguno de los dirigentes del servicio público se opondrá al 
proyecto, pero que piden que en los próximos meses se les informe con claridad sobre los 
recorridos que el Metrobús realizará y que estos no desplacen las rutas prestablecidas. 
“Que se contemple el sector nuestro y que nos digan cuál va a ser la ruta a seguir. No nos 
opondremos, pero con claridad”, puntualizó.  
 
Obras del teleférico cuentan con permiso del Ayuntamiento de Uruapan: Secma 
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El secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, informó que el árbol que fue 
retirado por las obras que se desarrollan para el teleférico de Uruapan, se realizó con base 
a un permiso expedido por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Uruapan, con fecha del 12 de marzo del presente año. Méndez López 
señaló que el documento precisa que dicho permiso se otorga a la empresa Doppelmayr 
México S.A. de C.V., de conformidad con los artículos 143, 144, 145, 149 y 152 del 
Reglamento Ambiental para el municipio de Uruapan, con base en un Dictamen Técnico 
Ambiental y de Factibilidad que llevaron a cabo las autoridades correspondientes.  
 
Paro de limoneros se extiende en Michoacán; afecta en Apatzingán y Buenavista 
La suspensión del empaque y corte del limón en Apatzingán y en Buenavista, se mantendrá 
en más de 15 empresas de 32 dedicadas al cítrico, es decir que esta semana no habrá 
producción por las extorsiones e inseguridad, confirmaron productores del Valle de 
Apatzingán que afecta a cerca de dos mil productores. El gobierno de Michoacán, a través 
del secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, anunció en entrevista con medios de 
comunicación que asumirán el control total del Tianguis Limonero del Valle de 
Apatzingán, a través de un operativo policial con elementos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y del Ejército Mexicano.  
 
Justicia, deuda histórica con víctimas de violencia de género: Seimujer 
En México y en particular en Michoacán, es crucial reconsiderar los principios de justicia; el 
incidente en Oaxaca con María Elena Ríos Ortiz es un claro reflejo de una situación 
alarmante y vergonzosa, indicó Alejandra Anguiano González, líder de la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer Según ella, todavía no se 
observa un verdadero compromiso con la justicia para las víctimas de violencia de género, 
perpetuando así una deuda histórica.  
 
Ampliarán programa de créditos para mujeres en Michoacán 
El Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) y la 
Financiera para el Bienestar (Finabien) sumarán esfuerzos para ampliar el alcance del 
programa Fuerza Mujer, una iniciativa clave para el empoderamiento empresarial femenino 
en Michoacán. Areli Gallegos Ibarra, directora general de Sí Financia y María del Rocío 
Mejía Flores, directora nacional de Finabien, se reunieron para valorar acciones comunes 
que permitan fortalecer y expandir este programa. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alrededor de mil 200 comerciantes populares participarán en verbenas 
septembrinas 
En la antesala de los festejos patrios, Morelia prepara la estrategia a implementar para la 
operación del comercio popular durante el mes de septiembre. De acuerdo con el director 
de Mercados, Marco Antonio Garibay González, se proyecta que serán mil 200 los 
comerciantes populares para laborar en las verbenas populares, los días 14, 15, 29 y 30 de 
septiembre.  
 
Morelia busca vender agua tratada a municipios vecinos 
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La Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) de Atapaneo, ubicada al sur de la 
capital michoacana, vierte sus aguas al casi extinto lago de Cuitzeo, pero el Ayuntamiento 
de Morelia prepara un proyecto para ampliar la recicladora pero para regar la ciudad. Pese 
a que el gobierno del Estado ha declarado que esa Planta de tratamiento necesita 
modernizarse, el alcalde capitalino Alfonso Martínez Alcázar explicó que actualmente el 
agua tratada se dirije hacia el lago de Cuitzeo, el cual provee el recurso hídrico para la zona 
de riego del valle Morelia-Queréndaro.  
 
Presa de Cointzio, al 35% de su capacidad: OOAPAS 
La presa de Cointzio está alrededor del 35% de su capacidad luego de las lluvias 
registradas en la presente temporada, aseguró Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia. "A estas 
fechas el año pasado ya tenía el 38%, sin embargo, fue un año bajo, seco, este año va 
bastante bien la captación", dijo Rodríguez Gutiérrez comentó que tan sólo en julio se tuvo 
el doble de la precipitación de la del año pasado. 
 
Líder de Ruta Gris ve necesario nuevo aumento al transporte público de Morelia 
Ya son cuatro años que los hemos dejado descansar", dijo Fernando Orozco 
Miranda, dirigente de la Ruta Gris de transporte colectivo, para adelantar un posible 
incremento a la tarifa en la capital michoacana. En entrevista con medios de comunicación, 
el dirigente transportista aseguró que desde hace cuatro años no se incrementa el costo a 
la tarifa del transporte público en Morelia, misma que actualmente es de $10.  
 
Ayuntamiento de Morelia sin conocimiento del procedimiento de autogobierno de 
San Miguel del Monte 
Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que hasta el momento, el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), no ha entregado la notificación al municipio para el acompañamiento que 
estarían brindando en el proceso de consulta. El funcionario municipal expresó que hasta 
el momento, el Ayuntamiento de Morelia únicamente conoce del proceso por los medios de 
comunicación, sin embargo, no se les ha entregado puntualmente el documento que 
acredita el acompañamiento, por lo que reiteró que en cuanto se les de, ellos estarían 
apoyando.  
 
Secretaría del Ayuntamiento ya migró a Ciudad Administrativa de Morelia: Yankel 
Benítez 
El Secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, explicó que su secretaría 
ya se ha migrado, casi en su totalidad, a las oficinas de Ciudad Administrativa de Morelia. 
«Ya prácticamente todo el despacho del secretario, la dirección de gobierno, ya se cambió 
a la Ciudad Administrativa», dijo. Así, remarcó que las pinturas que había en la oficina de 
juntas de la Secretaría del Ayuntamiento, se quedarán en el Palacio para la integración del 
Museo Municipal.  
 
En Morelia, suman 3 mil 500 árboles podados para prevenir accidentes y plagas 
El secretario de Servicios Públicos Municipales de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, informó que se han podado 3 mil 500 árboles en el Libramiento y otras calles “y 
después de (avenida) Camelinas nos pasaremos al Bosque Cuauhtémoc, parte que 
estamos dejando al final para entrar con las grúas a remover la plaga”, zona en donde se 
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ha avanzado en un 20 por ciento. El funcionario municipal refirió que suman 3 los árboles 
que se tuvieron que cortar completamente “pero la mayoría se están rescatando”.  
 
Disminuye un 70% la entrega de pipas en colonias de Morelia 
Desde hace un mes que comenzó la temporada de lluvias en la capital michoacana, se ha 
presentado una disminución de hasta un 70 por ciento en la solicitudes de pipas de agua en 
las colonias de la ciudad, así lo dio a conocer el director general del Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. 
El funcionario municipal explicó que anteriormente se recibían hasta 200 solicitudes diarias 
de pipas de agua para las colonias principalmente del norte de la ciudad, sin embargo, 
actualmente sólo son 60, las que se tienen constantemente.  
 
Inaugura Gobierno de Morelia la Feria del Mole en Santa María de Guido 
Con un gran ambiente y una amplia asistencia fue inaugurada la tradicional Feria del Mole 
de la Tenencia de Santa María de Guido, en la que 18 moleras dan a conocer la receta 
familiar con la que generación tras generación se preparan los diversos tipos de mole en 
esta zona de Morelia. En representación del Presidente Alfonso Martínez Alcázar, el 
Secretario del Ayuntamiento Yankel Benítez Silva, felicitó a las moleras de Santa María por 
preservar esta tradición, con quienes el Gobierno de Morelia impulsa la economía local, 
situando esta feria como un escaparate en el municipio.  
 
Modificarán nombre de las Cocineras Tradicionales de Morelia para evitar 
alguna denuncia en su contra 
Después de que el el presidente de la Asociación de Cocineras Tradicionales de 
Michoacán, Eduardo Garibay González refiriera que el municipio debe cambiar el nombre 
de las mujeres y hombres que se hacen llamar Cocineras Tradicionales de Morelia porque 
parece que lucran con el que tienen las Cocineras Tradicionales de Michoacán, la secretaria 
de Fomento Económico del municipio, María Guadalupe Herrera Calderón señaló que sí 
modificarán el nombre del proyecto municipal. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Definido, magisterio de Michoacán no arrancará ciclo escolar 2024-2025 
Al menos una de las expresiones sindicales del magisterio democrático en Michoacán, 
definió no arrancar el ciclo escolar 2024-2025, a iniciar el próximo 19 de agosto para 
maestros y 27, para alumnos. A decir de Jairo Antonio Mandujano Ortega, el acuerdo fue 
el de no iniciar el ciclo escolar; sin embargo, todavía no tienen definido el plan de acción 
que implementarán, por lo que no se descartan movilizaciones y bloqueos en oficinas de la 
Secretaría de Educación en el Estado.  
 
Se redoblarán esfuerzos a favor de la educación: SEE  
«Nuestra razón de ser son las y los alumnos y redoblaremos esfuerzos a favor de ellos», 
afirmó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, al encabezar el acto por el 24 
aniversario de la fundación de la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM). En un 
comunicado se informó que en representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la 
titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) reiteró su reconocimiento a la labor 
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docente, en todos los niveles y comprometió más acciones de justicia laboral, que 
actualmente han beneficiado a más de 13 mil trabajadores del sector.   
 
Alista SEE próxima asignación de 400 claves a trabajadores 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) informó que se mantienen los trabajos 
enfocados al reordenamiento administrativo y asignación docente en todas las regiones de 
Michoacán. De acuerdo con información dada a conocer por la dependencia educativa, en 
próximos días se tiene contemplada la entrega de alrededor de 400 claves a maestras y 
maestros, así como a personal no docente.  
 
Reciben Transportistas Escolares de Michoacán capacitación contra incendios 
Ante el inminente regreso a clases y con el objetivo de prevenir incidentes, la Unión 
Michoacana de Transporte Escolar y Agremiados, recibió la capacitación sobre incendios 
en unidades. Conocida comúnmente como “capacitación de prevención y combate de 
incendios, uso y manejo de extintores”, sirvió de marco para que los conductores 
aprendieran sobre los tipos de fuego, protocolo de acción así como el manejo y resguardo 
de extintores. 
 
Le cumple la UMSNH a las y los trabajadores con el pago de Aportación de Depósito 
La rectora Yarabí Ávila González anunció que por segundo año consecutivo la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) está cumpliendo en tiempo y en forma 
con el pago de la Aportación del Depósito. “Estamos cumpliendo puntualmente con el pago 
de esta prestación para las y los trabajadores, y esto ha sido gracias al esfuerzo que ha 
hecho la administración central en el uso correcto de los recursos”, explicó la rectora. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Por malos tratos, derechohabientes del IMSS bloquean vialidades en Uruapan 
Derechohabientes, familiares de pacientes afiliados al IMSS, se congregaron esta tarde 
para protestar por el trato inadecuado que reciben en la clínica de Hemodiálisis de 
Occidente, situada frente al DIF municipal. Los pacientes, temerosos de posibles 
represalias, no se atrevían a expresar sus quejas, pero un grupo de familiares decidió hablar 
en su nombre. Las críticas hacia la clínica son numerosas, especialmente en lo que 
respecta al servicio de hemodiálisis que reciben. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Desconfianza en las autoridades, principal razón para no denunciar delitos en 
Michoacán  
Extorsiones, pérdida de tiempo, trámites largos y difíciles, actitudes hostiles y desconfianza 
en las autoridades, así como el miedo a los agresores, son las principales razones por las 
que el 89.6 por ciento de los michoacanos no denuncian delitos ante las instituciones de 
seguridad. De acuerdo a la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública (ENVIPE), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en 
el estado solamente en el 10.2 por ciento de los crímenes se llega a emprender un proceso 
legal. 
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Mantiene Guardia Civil operatividad en Tierra Caliente 
Con el objeto de inhibir ilícitos y atender las necesidades de la ciudadanía, los elementos 
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), mantienen acciones operativas en los 
municipios de Apatzingán y Buenavista. Con la supervisión del titular de la SSP, Juan Carlos 
Oseguera Cortés, y el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, los agentes 
de la Guardia Civil efectuaron patrullajes aéreos, terrestres y por medio de reconocimientos 
de drones se movilizaron en las localidades de Cenobio Moreno, Santa Ana Amatlán y 
Chandio, entre otras, pertenecientes a las mencionadas demarcaciones.  
 
SSP Pide Denunciar Delitos De Extorsión En Michoacán Y Comparte Los Números: 
911 O 089 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Policía Cibernética, ofrece su 
servicio, asesoría y apoyo en líneas telefónicas de emergencias 911 y 089 ante situaciones 
relacionadas con el delito de extorsión, con el objetivo de generar criterios de actuación y 
con ello, identificar situaciones de riesgo para disminuir la posibilidad de convertirse en 
víctimas. 
 
Piden ayuda para identificar al hombre encontrado en el Río Grande 
La Fiscalía General del Estado (FGE) pidió ayuda para identificar al hombre encontrado el 
pasado 11 de agosto en el Río Grande de Morelia en la colonia Congreso Constituyentes 
de Michoacán. El hombre tenía entre 40 y 45 años de edad, mide 1.65 metros, de tez 
morena, cara ovalada, cabello castaño, corto, lacio frente mediana, cejas rectas, pobladas, 
separadas, ojos medianos con iris de color café, nariz recta, de base mediana, boca 
mediana, de labios medianos, mentón ovalado, bigote continuo y barba abundante, 
recortada, pabellones auriculares triangulares con lóbulo adherido. 
 


